Covid-19 : les patients des urgences du Cateau testés en quinze minutes maximum

Aux urgences du Cateau, les patients symptomatiques ou qui se dirigent vers une hospitalisation sont testés systématiquement pour le Covid-19. Depuis mi-décembre, les résultats sont connus sous cinq à quinze minutes, permettant de les rediriger au plus tôt vers la filière adaptée.



L'appareil livre le résultat du test sous trois à quinze minutes. PHOTO CHRISTOPHE LEFEBURE

PAR HÉLÈNE HARBONNIER cambrai@lavoixdunord.fr

TE CATEATY CAMPDECTO

LE CATEAU-CAMBRÉSIS.
Petite machine, grande efficacité. Depuis mi-décembre, le
centre hospitalier du CateauCambrésis a doté son service
d'urgences d'une plate-forme de
biologie moléculaire qui permet
d'obtenir des résultats aux tests
Covid-19 en dix minutes, s'il est
négatif, et en cinq minutes, s'il
est positif.

Cette technologie se fonde sur « l'amplification de l'ARN du virus », précise Vincenzo Collella, président de la commission médicale d'établissement. Ceci, à partir d'un prélèvement nasal similaire à ceux pratiqués pour les tests PCR, ou encore antigéniques, mais avec une plus grande efficacité que ces derniers. Une fois le résultat connu – parfois sous trois minutes en cas de positivité –, un ticket est

édité comportant les données et le nom du patient. La différence drastique de délai s'explique par la nécessité, en cas d'analyse par un laboratoire, d'y acheminer les prélèvements, avant que ne soit lancée « une batterie » de tests ; « Là, on procède au coup par coup », précise le D' Collella.

ENTRE QUINZE ET VINGT TESTS PAR JOUR

En moyenne, entre quinze et vingt tests sont réalisés sur cette machine au quotidien. Ils sont pratiqués systématiquement sur des patients se présentant aux urgences, soit qu'ils présentent des symptômes, soit qu'ils doivent être hospitalisés, de sorte à éviter de les laisser trop long-temps dans cette « zone tampon » où se côtoient potentiellement patients Covid-19 et non-Covid-19, et à les rediriger vers la filière Covid-19 en cas de résultat positif

Cette machine, également apte à détecter les variants du virus,

comme par exemple les variants britannique ou japonais, serait encore très peu répandue en France: « On a été un des premiers à s'en doter dans le Nord-Pas-de-Calais», se satisfait Vincenzo Collella. Pour le centre hospitalier, « elle permet de faire face à

Elle permet
de faire face à
l'augmentation
des besoins en tests tout
en optimisant le temps
des équipes soignantes."

l'augmentation des besoins en tests tout en optimisant le temps des équipes soignantes», dans un contexte de reprise de l'épidémie. Jeudi, vingt patients positifs étaient hospitalisés au Cateau. Chaque jour, ils sont dix, en moyenne, à se présenter aux urgences; environ la moitié de ces patients s'avèrent positifs.